

Fecha: 08-02-2026  
Medio: La Discusión  
Supl. : La Discusión  
Tipo: Noticia general  
Título: Sin asignar

Pág. : 2  
Cm2: 17,0  
VPE: \$ 16.887

Tiraje: 3.500  
Lectoría: Sin Datos  
Favorabilidad:  No Definida

Al segundo año ya pueden colaborar en diversas materias y ser fuerza en las labores de rescate, en las emergencias"

**CORONEL (R) JHON POLANCO**  
EXPREFECTO DE ÑUBLE Y EXINSTRUCTOR



Transitoria de Carabineros es una buena noticia en términos de formación y presencia operativa, pero es importante tener las expectativas claras: esto no significa un aumento real de la dotación policial en Ñuble, que es una urgencia para la región. Hoy contamos con alrededor de 1.350 carabineros, lo que nos deja con una proporción cercana a un funcionario operativo por cada 900 habitantes, lejos del estándar que como Gobierno aspiramos a alcanzar".

#### A lo menos seis años

En la Región del Biobío se construyó una nueva Escuela de Formación de Carabineros (en Concepción) que ya fue inaugurada y entregada oficialmente como una de las instalaciones más modernas del sur del país, y que sustituye a infraestructura anterior deteriorada.

El diseño fue formalmente presentado en 2019, por el Ministerio de Obras Públicas (MOP), entidad que, entonces, hizo público el diseño de reposición del establecimiento, con

un proyecto estructural definido y pensado para crear un nuevo edificio de tres pisos y más de 2 mil metros cuadrados.

Para el 2023, el proyecto ya estaba en construcción y en diciembre de 2022 se reportó un avance de obra del 20%.

Sería en mayo de 2025 que la obra fue oficialmente entregada y puesta en funcionamiento el 27 de ese mismo mes.

Con base en esa bitácora es que el alcalde de Quirihue, Eduardo Redlich, anticipa que "pensamos que la escuela transitoria debería estar operativa en nuestra comuna, a lo menos unos seis años, lo que para nosotros es realmente una muy buena noticia, porque ya los vecinos nos han comentado que el sólo hecho de saber que estará funcionando acá la Escuela Transitoria, les da una seguridad y tranquilidad enorme".

Aunque se habla que la obra presenta un 75% de avance, lo que suena extraño si se ha dicho que

Diversas visitas oficiales por parte de las autoridades se han realizado las últimas semanas en Quirihue.

fecha de entrega es para la segunda semana de este mes, Redlich aclara que "lo que queda son cosas menores. Recordemos que la obra es sólo una adaptación o un acondicionamiento de una estructura ya existente, para el funcionamiento específico que requiere el Grupo de Instrucción".

El proyecto fue financiado íntegramente por el Gobierno Regional de Ñuble con recursos por \$278.980.179 para recibir a una dotación inicial de 90 alumnos este 2026.

"Esta iniciativa, impulsada a través del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL), busca descentralizar la formación policial y fortalecer la seguridad en la provincia de Itata y las 21 comunas de Ñuble", explicaron en el Gore.

Más allá del entusiasmo, el coronel Polanco, quien también colaboró con el proceso de diseño de la escuela de Concepción, y que supuestamente será modelo del edificio oficial en Cato, advierte que "allá (en Concepción) estuvieron estancados un buen tiempo en la etapa

de diseño. Esperemos que con el actual Gobierno, que al menos ha anunciado un compromiso más concreto en temas de seguridad que el Gobierno actual, se encargue que no haya demoras".

#### 12 escuelas y grupos en Chile

En la ciudad de Santiago se encuentra la Escuela de Formación más grande y antigua de Chile.

De hecho, es a la túnica a la que llaman "escuela", propiamente tal, en la institución uniformada.

Luego, existen otros 11 "grupos de formación", por lo que el de Chillán vendría a ser el número 12 del país.

Las otras son las de Arica (Región de Arica y Parinacota), Antofagasta (Región de Antofagasta), Ovalle (Región de Coquimbo), Viña del Mar (Región de Valparaíso), Los Andes (Región de Valparaíso), Concepción / Hualpén (Región del Biobío), Temuco (La Araucanía), Valdivia (Los Ríos), Puerto Montt (Los Lagos) y la de Ancud (Los Lagos).